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Iª Ruta
Ornitológica
de Quer
Primer paso del ambicioso proyecto 
setero sobre turismo medioambiental 
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iª edición de 
‘reconocer
tu futuro
en Quer’

Quer
refuerza
la seguridad
ciudadana

El Carnaval 
llegó a
Quer para
quedarse
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 El Ayuntamiento de Quer, con este primer número de la revista munici-
pal Somos Seteros, quiere estrechar lazos con los ciudadanos. ¿Por 
qué en papel? Porque permanece, porque se puede coleccionar, 
porque se puede compartir, porque los mayores también leen y por-

que ya no se lleva. No somos de los que seguimos la moda.
¿Qué pretendemos con ella? En primer lugar dar la voz a los vecinos de 

Quer. Somos un pueblo pequeño, y por eso, iniciativas como esta, pueden 
llegar a todos nosotros. En este primer número,  las instituciones, colectivos  
y partidos políticos van a tener voz para contarnos lo que opinan, o como han 
visto lo que va de año.

Nuestra idea es someter el producto a la aprobación de los vecinos. Si 
gusta, seguiremos con la revista. Queremos también, pese a tratarse de un 
proyecto de pocas páginas, hablar de historia. La mayor parte de los veci-
nos que hoy tiene Quer han llegado aquí en los últimos años. Lógicamente, 
el lugar ya tenía un pasado que merece la pena ser contado y divulgado, de-
jando testimonio escrito de él. En este número, hemos empezado por la Er-
mita de la Magdalena.

Además, queremos escuchar a nuestros mayores. En este caso, es Felipe 
Alfaya quien nos va a contar cómo era Quer antes de que empezara el de-
sarrollo urbanístico. Si por algo se ha caracterizado nuestro pueblo es por su 
preocupación por el medio ambiente. De esta  manera, nos hemos puesto 
en contacto con Brinzal para que nos explique un poco mejor qué es la ruta 
ornitológica que hemos inaugurado recientemente. Así todos podremos co-
nocerla y valorarla un poco mejor. En este sentido, pediremos también la co-
laboración de nuestros vecinos y expertos en la materia.

Hasta la fecha nos dirigíamos a los vecinos abriendo las puertas del Ayun-
tamiento, a través de las redes sociales, a través del móvil, con nuestro panel 
luminoso y desde la página web. Ahora, esperamos que acepten la revista 
con la misma ilusión con la que está hecha y que con el fluir de los números 
deje de ser una revista municipal para convertirse en la revista del pueblo.
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Concejalías

El Ayuntamiento de Quer lamenta profundamente el de-
ceso de Blanca Celada Cañizares, que había sido du-
rante los últimos diecisiete años la jueza de paz de la vi-
lla setera. El fallecimiento se produjo en vísperas de la 
fiesta patronal de San Vicente, de la que Blanca era una 
fiel devota. 

Blanca había nacido el 27 de junio de 1958 en Quer, 
y murió después de pelear duro contra una larga en-
fermedad.

Además de sus largos años de servicio desde ese 
puesto tan importante como poco reconocido, dado el 
innegable valor que tiene para favorecer el entendimien-
to en la cercanía, como es el de juez de paz, y de haber 
sido concejala del Ayuntamiento de Quer, Blanca Cela-
da era una persona muy querida en el pueblo en el que 
nació y en el que había vivido toda su vida.

El Ayuntamiento de Quer ha creado dos carnés, de resi-
dente y de empadronado, que dan acceso a diferentes 
descuentos en servicios prestados desde el Consistorio. 

Quienes quieran que les sea expedido el carné, deben 
acercarse al Ayuntamiento de Quer, en horario de 9 a 
14 horas, con una foto de cada interesado en tenerlo, 
precisamente de tamaño carné. 

El Ayuntamiento lamenta
el fallecimiento de Blanca 

Celada, jueza de paz de Quer

Se crea el carné
de empadronado o residente

La vida municipal de Quer ha sido intensa en lo que va 
de 2016. Proponemos en esta sección un resumen de 
las noticias más relevantes acontecidas hasta finales del 
mes de junio.

Ayuntamiento
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Festejos

Los seteros celebraron
la fiesta de San Juan 

La magia de la Cabalgata recorrió las calles de Quer

Quer celebró su fiesta
patronal de San Vicente 

La charanga La Pícara comenzó a animar a los seteros de 
todas las edades por las calles de Quer en la víspera de San 
Juan. Los músicos invitaron a unirse a la fiesta a niños y ma-
yores, acompañando la procesión del gran hongo que la 
peña Los Seteros había construido para ser quemada en la 
hoguera de San Juan, y así ahuyentar del pueblo los malos 
espíritus en la noche más corta del año.

La fiesta se trasladó al Centro Social, donde actuaron, en 
primer lugar, las chicas de la Escuela de Baile que promueve 
el Ayuntamiento. Las siete danzantes, acompañadas de su 
profesora, Virginia Sánchez, bailaron cuatro canciones mos-
trando lo mucho que han trabajado. A continuación, el gru-
po de teatro aficionado que impulsa la Asociación de Muje-
res de Quer, interpretó la obra La Noche de San Juan, en 
la que participaron diecisiete seteros y seteras de todas las 
edades dirigidos por Laura Arcos.

A partir de las diez y media de la noche, voluntarios de la co-
misión de festejos encendieron las ascuas para compartir la 
tradicional sardinada de la noche de San Juan. A las once y 
media ya ardía la hoguera. En ese momento, los niños de-
positaron la seta sobre las llamas. Fueron muchos los que 
arrojaron a continuación deseos escritos para que, ardien-
do, se cumplan. Por último, Juan Carlos Simoes se encargó 
de pronunciar el conjuro y hacer la queimada con la que los 
seteros brindaron después por la llegada del verano. 
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Los Reyes Magos llegaron a la villa de Quer puntuales 
a su cita con los niños. La carroza de los orientales, 
que había preparado para ellos la peña Los Seteros, 
salía desde la Plaza Mayor, en dirección al pabellón del 
colegio Villa de Quer.

En su trayecto, y adoptando siempre estrictas normas de 
seguridad, Melchor, Gaspar y Baltasar, y sus ayudantes, lan-
zaron más de 50 kilos de caramelos por las calles de Quer.

Los Reyes Magos adoraron al niño en su portal antes 
de ocupar el trono para repartir los regalos que traían 
para los pequeños. El Polideportivo del Colegio se lle-
nó de padres expectantes, y sobre todo de niños ilu-
sionados con la noche más mágica del año. Más de 
150 pequeños de entre 0 y 12 años subieron al esce-
nario real para recibir su obsequio de manera ordena-
da, puesto que los orientales tuvieron el detalle de lla-
marles uno por uno.

Quer celebró su fiesta patronal en honor a San Vicente 
en la que la villa resalta sus tradiciones. Parecía, a pri-
mera hora, que el Santo no iba a poder salir. Sin em-
bargo, remitieron la niebla y las lloviznas, para permitir al 
patrono de Quer recorrer las calles, en carroza empuja-
da por los fieles. 

Ofició la Misa el párroco local, Alfonso Olmos. En el al-
tar, la bellísima talla de San Vicente. Acompañando mu-
sicalmente, el coro parroquial con Carmelo de la Fuente 
a la guitarra. A las 12:30 horas, el Santo salía en proce-
sión. Después, los seteros compartieron el aperitivo en 
el Ayuntamiento. La congresista Silvia Valmaña y el di-
putado Jaime Celada quisieron acompañar a los veci-
nos y a su alcalde en la celebración.

Desde el año 2005, fecha en la que se recuperó la tra-
dición de celebrar San Vicente, en Quer se convoca y 
celebra el Homenaje al Mayor, un acto en el que en el 
que un veterano de Quer recibe el calor de sus paisa-
nos después de que el pueblo visualice junto un por-
menorizado montaje con un repaso público de su bio-
grafía en el Salón de Actos del Ayuntamiento. 

Desde la primera edición y hasta la fecha, han sido 
veinte los mayores homenajeados por sus vecinos. En 
el año 2016 el distinguido fue Felipe Alfaya. 
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El Carnaval llegó
a Quer para quedarse 

Éxito de la I Feria Rociera
de Quer

El entierro de la sardina
despidió el Carnaval 
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Después de unos años en los que se venía celebran-
do la fiesta del Carnaval sólo en los centros educativos 
y de tres ediciones del entierro de la sardina, el Ayunta-
miento de Quer confeccionó, por primera vez en 2016, 
un programa de festejos con el que extender el gusto 
por el disfraz a los seteros de todas las edades.

Así, y una vez que los niños, convocados por el AMPA 
del Colegio Villa de Quer, celebraron su carnaval en el 
aula multiusos del Centro, aquel sábado festivo, más 
de un centenar de personas disfrazadas acudieron a la 
convocatoria del Ayuntamiento para recorrer el pueblo, 
unidas en una ruidosa y dicharachera comparsa.

Una vez allí, tres chirigotas tuvieron la oportunidad de po-
ner en escena sus parodias, ante un público entregado. 
En primer lugar actuaron los niños y niñas de la Biblio-
teca, que simularon una granja de pollitos. A continua-
ción lo hizo la Asociación de Mujeres, cuyas integrantes 
simularon estar en la clase de un colegio, para regocijo 
del público asistente. Por último, varios vecinos más, se 
convirtieron en los ‘Puretas de La Alcarria’.

Quer celebró su I Feria de Abril con un día festivo y cul-
tural que contó con la participación masiva de los sete-
ros. A las doce de la mañana tenía lugar una Misa Ro-
ciera en la iglesia parroquial. Con el templo abarrotado y 
muchos seteros vestidos de flamencos, Alfonso Olmos 
ofició una ceremonia sentida, en la que el grupo flamen-
co local ‘Los frascuelillos’ le puso música a la mañana, 
cantando además una solemne salve a Nuestra Señora 
de la Blanca, patrona de Quer.

Cuando terminó la Misa, y después de que sonaran de 
nuevo palmas y coplas en la misma Plaza de Juan Pablo 
II, la mayoría de los seteros que participaron se fueron jun-
tos hasta la explanada del Arroyo de Valmores, junto al la-
vadero, para, una vez allí, compartir mesa y mantel en una 
romería que terminaba de completar la mañana festiva.

A partir de las 18:00 horas, comenzaba la fiesta rociera en 
el Centro Social de la Plaza Mayor de Quer. En primer lu-
gar, tomaba la palabra el alcalde, José Miguel Benítez, pa-
ra presentar el acto, que además supuso la inauguración 
de las mejoras que se han llevado a cabo en la instalación.

Después de la presentación a los seteros, daba comien-
zo el I Concurso de Sevillanas. Antes, vecinas de Quer 
representaron un divertidísimo entremés teatral.

El Concurso de Sevillanas se celebró sobre el tablao en 
el que los seteros habían convertido el escenario. Bai-
laron niños y niñas en categoría infantil, después adul-
tos, y, por último, también hubo parejas. Para despedir 
la I Feria Rociera, doce integrantes de la Peña Los Se-
teros representaron un musical. Para finalizar, el Ayun-
tamiento invitó a una barbacoa, que se encargaron de 
poner en su punto los mismos vecinos de Quer, y hu-
bo sorteos y premios.

Quer finalizó con el entierro de la sardina el programa de 
Carnaval 2016. Hasta treinta niños y niñas, y papás y 
mamás de Quer la habían fabricado y decorado en la se-
mana previa a la celebración.

El primer día construyeron la estructura de cartón; el segun-
do, la engalanaron con pintura, añadiendo las escamas que 
llenaron de deseos por cumplir o de cosas a erradicar. El 
miércoles de ceniza ardió complaciendo a unos y otros.
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El Lujisa Guadalajara Basket visita el colegio Villa de Quer 

El Club de pádel de Quer
comenzó deportivamente el año 

Deportes
Cerca de 150 seteros han practicado
deporte de la mano de clubes y Ayuntamiento

Una delegación del equipo de baloncesto Lujisa Guadalajara Basket, encabezada por su ca-
pitán, Dani Gómez, visitó el colegio Villa de Quer. Divididos en tres grupos, 114 niños practi-
caron el baloncesto en el Polideportivo del centro. Cada uno de ellos, desde los más peque-
ños, entre tres y cinco años, hasta los de los últimos cursos de Primaria, pasaron una hora 
con los baloncestistas. 

Los niños disfrutaron jugando con los deportistas guadalajareños y quedaron impresionados 
por su estatura –Alberto Bayod, pívot del equipo, mide nada menos que 207 centímetros-. An-
tes de marcharse, los chicos del Lujisa firmaron todos los autógrafos que les pidieron.

A lo largo de toda la temporada, han sido cerca de 150 seteros de todas las edades los que han 
practicado deporte y actividades extraescolares en el caso de los niños y niñas, de manera asi-
dua, de la mano de las Escuelas Deportivas Municipales. Las disciplinas impartidas fueron las de 
Taekwondo, Ciclo Indoor, Baile (ritmo latino y baile moderno infantil) y Pilates.  Como en cada tem-
porada, el Ayuntamiento preguntó a los seteros por las disciplinas que les eran de su agrado pa-
ra incluir en la oferta deportiva 2015-2016, adecuándola así a las demandas de los ciudadanos.

El Consistorio de Quer mantuvo la colaboración con los clubes de la localidad, de fútbol y pá-
del. Concretamente con el CDE Villa de Quer,  practicaron fútbol 32 chavales de diferentes eda-
des, además del equipo senior.

De acuerdo con la importancia que el Deporte tiene como escuela de ciudadanía, la práctica 
deportiva ha sido muy asequible en precios, con el fin de extenderla en lo posible en el munici-
pio. Además, en el deporte adulto, los seteros tienen acceso gratuito a la sala de musculación 
si se inscriben en otra actividad deportiva.

En la temporada 2015-2016 hacer deporte en Quer ha sido más barato de lo que lo había 
sido nunca. La reducción del importe de las cuotas fue posible gracias a las negociaciones 
con los proveedores para ajustaran los precios al máximo, y a la ampliación de la partida pre-
supuestaria destinada a la subvención del deporte.

El Club de Padel de Quer organizó el primer torneo del año 2016 el día 9 de enero. Participaron 
16 parejas masculinas. El Club entregó un detalle para cada uno de los participantes, además de 
sortear regalos cedidos por patrocinadores. La pareja campeona fue la compuesta por José Mi-
guel Benítez y Daniel Gómez, que se llevaron un reloj, como vencedores que fueron del torneo.

El Club hizo coincidir el segundo torneo del año, en este caso reservado a las féminas, con la 
festividad de San Vicente, patrono de la villa. Se elaboraron dos cuadros, uno principal y otro se-
cundario, para favorecer la disputa del mayor número de partidos posible a las participantes. En 
este caso, el torneo lo disputaron catorce dúos. En la final, se impuso una pareja de Cabani-
llas del Campo a otra de Chiloeches. También en este caso el Club de Pádel de Quer entregó 
regalos para todas las participantes, así como también una camiseta conmemorativa del tor-
neo. Las ganadoras se llevaron un reloj como premio. Además, el club hizo un sorteo de re-
galos consistente en material deportivo entre todos los asistentes.

Al terminar los partidos de ambos torneos, los socios del Club compartieron el aperitivo. El torneo lo or-
ganizó el propio Club de Pádel setero, con el apoyo del Ayuntamiento de Quer.
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El Ayuntamiento de Quer ha mejorado
el local social de la Plaza Mayor

Visita institucional al Centro Logístico de DHL en Quer

En marcha las obras de mejora en el Complejo Deportivo

El Ayuntamiento de Quer, de la mano de la Brigada de Obras Municipal, apoyada por cuatro tra-
bajadores y trabajadoras del Plan de Empleo, llevó a cabo obras de mejora en el local de la nue-
va Plaza Mayor de Quer con el fin de terminar de adecuarlo y convertirlo en el centro de las reu-
niones y celebraciones seteras.

Los trabajadores practicaron reformas que han mejorado el escenario e instalado en él las 
bambalinas que permiten ahora acometer representaciones más complejas y construido una 
barra, que alberga el bar social desde el que las asociaciones/peñas tienen la posibilidad de 
financiarse.

La Consejera de Economía, Empresas y Empleo de la Junta 
de Castilla-La Mancha, Patricia Franco Jiménez, el alcalde 
de Quer, José Miguel Benítez, y la concejala de Bienestar 
Social, Laura Medina, visitaron el centro logístico que DHL 
tiene ubicado en el Polígono Industrial. Un centro en el que, 
desde el mes de noviembre de 2014, en colaboración con 
ILUNION, grupo empresarial de la ONCE y su Fundación, 
más de un centenar de trabajadores con algún grado de 
discapacidad lleva a cabo la labor de ‘copacking’ en 17 lí-
neas de producción y dos turnos diarios, manipulando cer-
ca de 10 millones de unidades al año de productos L’Oréal 
que luego se distribuyen en toda España.

Acompañados por directivos y otras personalidades, la de-
legación visitó el centro logístico, conducida en todo mo-
mento por el director general de ILUNION Servicios Indus-
triales y encargado de la planta, Ignacio Solano. “Desde el 
Ayuntamiento, nos sentimos orgullosos de que toda es-
ta labor se lleve a cabo aquí, en Quer, y que se haga des-
de la integración a todos los niveles”, destacaba Benítez.

El proyecto cuenta con una superficie de 50.000 metros 
cuadrados y está generando empleo, “también en Quer”, 
destaca el regidor. En este sentido, Benítez resaltó que el 
Ayuntamiento “mantiene, y quiere estrechar, una estupen-
da relación con la dirección de DHL para facilitar el acceso 
al empleo de los seteros, para quienes trabajar en el cen-
tro no supone más que ventajas, como creo que también 
para los empleadores, por cercanía y versatilidad”.

Los trabajos consisten en la construcción de una serie de pórticos virtuales múltiples, con entra-
mado de vigas y forjados. Además, esta misma empresa se va a encargar de reparar las filtra-
ciones de humedades en los vestuarios y también en dos de las salas multiusos que hay bajo el 
graderío del campo de fútbol Dehesa. Por último, e igualmente a petición de los deportistas se-
teros, también se va a construir un pequeño rocódromo en uno de los frentes del frontón muni-
cipal. El Ayuntamiento aprovechará las obras para reponer material que había quedado obsoleto.

Las obras están presupuestadas en 75.867,77 euros (IVA excluido). Finalmente la Diputación 
Provincial adjudicó la obra a la empresa CIMA Promociones del Henares en un importe de 56.195 
euros. La aportación municipal va a ser del 22,42%.
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Quer celebró el día 8 de abril su primer pleno in-
fantil del año, una iniciativa que como ya se anun-
ció desde la concejalía de Infancia y Juventud en el 
último pleno de 2015, se celebra en la Casa Con-
sistorial y en horario de tarde para permitir la asis-
tencia también de adolescentes que de otra mane-
ra no podrían hacerlo.

“Queremos favorecer la participación de este gru-
po de edad, que tradicionalmente ha sido uno de 
los menos atendidos en Quer”, explica Laura Medi-
na, concejala responsable de área. Presidió la sesión 
el alcalde de Quer, José Miguel Benítez, y estuvieron 
presentes en él también los representantes del Con-
sejo Infantil que fueron elegidos en el pleno infantil 
habido en diciembre pasado. 

El punto principal del orden del día fue la elección de 
las atracciones y juegos que se van a instalar en el 
parque infantil de la Ermita de la Soledad. Fueron los 
propios niños quienes eligieron democráticamente en-
tre varias opciones el conjunto de atracciones que se 
han instalado a finales de julio. 

Para finalizar la sesión, el concejal de Obras, Lauren 
Morales, les informó de lo que se va a hacer en el fu-
turo en el resto de los parques infantiles, “de manera 
que cuando llegue el momento se os consultará tam-
bién para que tengáis posibilidad de participar en las 
decisiones”, dijo el munícipe en el salón de Plenos. 

Por último, se abrió una animada charla en la que los ni-
ños y niñas que acudieron al pleno pudieron intervenir 
para sugerir mejoras, desde su punto de vista y a nivel 
general, en el pueblo, y también para la organización de 
las fiestas del Cristo. Sus sugerencias fueron transmi-
tidas a la Comisión de Festejos que está ultimando la 
confección del programa de actividades.

Los niños y niñas de Quer
decidieron el parque
infantil que quieren 

En ‘Reconocer tu futuro en Quer’ hubo cuarenta expo-
sitores diferentes que fueron agrupados en tres focos 
de interés principales: formación reglada, profesiones 
con futuro, y opciones deportivas. Además, y de for-
ma paralela, se programaron otras treinta y cinco ac-
tividades repartidas en las 24 horas que duró la feria. 
Todas le añadieron el componente del ocio y la diver-
sión a la búsqueda y encuentro de opciones de futuro 
para los jóvenes que fue el propósito del evento. Ade-
más de la presencia de los expositores, hubo talleres 
de danza, de guitarras, de taekwondo, de skate, de 
pádel, conciertos de diferentes estilos musicales o de 
DJs entre otras muchas actividades. 

‘Reconocer tu futuro en Quer’ contó con la presencia de la 
Universidad de Alcalá de Henares y representación de la 
UNED, de instituciones privadas como los colegios Ches-
terton y Montalvir, y acogió charlas de docentes para orien-
tar a los jóvenes que asistieron. En este sentido, la inten-
ción fue la de mostrar todas las posibilidades de futuro y 
las nuevas carreras que se pueden cursar en la cercanía.

Desde el punto de vista de las profesiones con futuro, de 
las nuevas profesiones, o de las oposiciones, hubo re-
presentación de bomberos y Guardia Civil, incluidos ta-
lleres interactivos, pero también de otras, como el Mar-
keting Digital, para lo que hubo bloggers y empresarios 
del gremio que impartieron charlas con su experiencia 
personal, personas que han hecho de la organización de 
eventos o del ocio y tiempo libre su profesión o fotografía.

Por último, la feria incidió en la correcta gestión del tiem-
po libre, tanto desde el deporte, con presencia de mo-
nitores de tiro con arco, de doma de caballos, de pádel, 
bádminton o patinaje como de Agrupaciones de Protec-
ción Civil y de la Cruz Roja, que mostraron la labor que 
hacen y que acercaron a los jóvenes de Quer las fórmu-
las para formar parte de ambas organizaciones. 

Celebrada
la primera edición de
‘Reconocer tu futuro en Quer’

Infantil Juventud
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El Ayuntamiento de Quer y la Asociación para la recu-
peración de las aves rapaces nocturnas ibéricas (BRIN-
ZAL) presentaron la I Ruta Ornitológica de Quer. La ruta, 
sale, por el camino del Lagar, en dirección a Villanueva 
de la Torre.

El inicio está a cien metros de la Plaza Mayor de Quer. 
Parte de un cartel explicativo que describe las especies 
de aves que se pueden avistar en el recorrido, su esta-
cionalidad, en el caso de existir, y los hitos para seguirla 
adecuadamente. La ruta no tiene dificultad alguna, pues-
to que es prácticamente plana. Se puede seguir andan-
do o hacer en bicicleta, pero por la orografía del terreno 
-transcurre por algunos collados de gran visibilidad- es 
posible avistar numerosas especies de aves.

La I Ruta Ornitológica de Quer, 
primer paso del ambicioso 
proyecto setero de turismo 

La guadalajareña Asociación de JardiCultura organizó, 
en coordinación con la concejalía de Medioambiente del 
Ayuntamiento, un taller de decoración con flores prensa-
das dirigido no sólo a sus propios socios sino al público en 
general, en el que los asistentes tuvieron la oportunidad de 
aprender técnicas y composiciones artísticas utilizando flo-
res previamente prensadas, un material económico y muy 
versátil con el que se pueden obtener unos resultados ver-
daderamente espectaculares, como sucedió en Quer.

Productivo taller artístico
de flor prensada en Quer

M. Ambiente

El Ayuntamiento ha propiciado que el podólogo, que pasa 
consulta mensual en el Centro Médico a los mayores, pue-
da hacerlo también para todos los vecinos de Quer. La am-
pliación del servicio dependerá en el futuro del número de 
inscritos y tendrá siempre un precio muy competitivo. Los 
interesados en acudir, pueden contactar con el Ayunta-
miento a través del correo info@ayuntamientodequer.es o 
bien a través del teléfono del Ayuntamiento, 949 27 00 89.

Servicio de podología
en condiciones ventajosas 
para los seteros

Sanidad

Desde el 1 de febrero, el Ayuntamiento de Quer cuen-
ta con un servicio de vigilancia que recorre el término 
municipal. Su misión principal es llevar a cabo rondas 
de control tanto en horario de tarde como de madru-
gada, para abundar en la seguridad ciudadana. El te-
léfono de contacto del vigilante, al que los vecinos 
pueden llamar si observan circunstancias anómalas 
en materia de seguridad, es el 607 34 82 27, además 
del habitual de emergencias de la Guardia Civil (062).

Quer refuerza
la seguridad ciudadana 

Seguridad
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Emotivo concierto sacro en la Iglesia
de Santa María de La Blanca de Quer 

Veintiséis pequeños seteros se graduaron
en junio en el colegio Villa de Quer

El colegio Villa de Quer consiguió el premio
“MAS conectados a Beleña”

Invitada por la Cofradía Hermandad del Cristo de la Misericordia, la Banda de Música de la Dipu-
tación Provincial de Guadalajara, acompañada magistralmente por el Coro de Novi Cantores, in-
terpretó, el Viernes de Dolores, un Concierto Sacro en la Iglesia de Santa María de la Blanca de 
Quer. La banda la dirigió, con su maestría habitual, Nuria Matamala. El Coro de Novi Cantores na-
ce en Guadalajara en la Navidad de 1988. Desde su fundación se ha caracterizado por su parti-
cipación activa en la vida cultural de su ciudad y provincia natales.

Los antecedentes más remotos de la Banda de Música de la Diputación Provincial de Guadalaja-
ra se sitúan en 1867 cuando el Pleno de la institución provincial aprueba la plaza de maestro de 
música. Fue en 1911 cuando se creó por primera vez la banda de música en la Casa de Expó-
sitos. En la actualidad tiene cuatro discos publicados.

Acompañando a los hermanos cofrades en la celebración estuvieron el alcalde de Quer, José Mi-
guel Benítez, y el concejal Lauren Morales, y también el diputado delegado de Cultura, Jaime Ce-
lada, que representó a la institución provincial.

A finales de junio, el colegio Villa de Quer vivió un día especialmente emotivo con la graduación 
de los niños, puesto que los 13 que se graduaron en Primaria (otros 13 lo hicieron en Infantil) inte-
gran la primera promoción que ha estudiado todos los cursos en la villa setera, desde que se pro-
dujera la reapertura del colegio, en el curso escolar 2007-2008, primero en un modular, y poste-
riormente ya en las instalaciones del Colegio Villa de Quer.

No faltaron los homenajes de los niños y padres a los profesores que han llevado a cabo la la-
bor de educarles en todos los sentidos y en colaboración con las familias a lo largo de los últimos 
años. Algunos de ellos, pese a no llevar a cabo ya su labor en el Villa de Quer, no quisieron per-
derse la graduación de sus antiguos alumnos.

Un total de 12 colegios ubicados en los municipios que forman la Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe participaron en la recogida de tubos de cartón, una de las actividades más llamativas de la 
campaña “MAS conectados a Beleña”. Con la intención de simular una enorme tubería por don-
de circula el agua del Sorbe que se consume en los municipios, los alumnos recopilaron un to-
tal de 10 kilómetros de rollos de cocina y papel higiénico. 

El centro que mejor ratio consiguió, dividiendo el número de metros entre el total de alumnos, fue 
el colegio Villa de Quer con 14, 21 metros de tubería por alumno. Como premio a su esfuerzo re-
cibió 3.000 euros para invertir en material escolar, educativo o audiovisual en un acto convocado 
en la sede de la MAS de manos de su presidente, que también es el alcalde de Alcalá de Hena-
res, Javier Rodríguez Palacios. 

Cultura

Educación

Archivos: 2.3.pdf - 2.3.ai / pág. 53

MANUAL DE IDENTIDAD VISUAL DE QUER / 2. Marca y Sistema de Identidad de Quer. / 2.4. El desarrollo del Sistema de Identidad: Mensajes y áreas. 

.

Archivos: 2.3.pdf - 2.3.ai / pág. 53

MANUAL DE IDENTIDAD VISUAL DE QUER / 2. Marca y Sistema de Identidad de Quer. / 2.4. El desarrollo del Sistema de Identidad: Mensajes y áreas. 
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En Quer hay un lugar
muy fácil de encontrar.
Sigue éstas pistas
y lo adivinarás.

Un lugar...
donde se realizan reuniones secretas
donde olvidas hasta la chaqueta
donde utilizamos ordenadores y tabletas
donde estar en silencio es una meta.

Un lugar donde algún viernes,
comemos chocolate en tableta o con galletas; 
y tenemos pendiente salir en bicicleta.
Un lugar donde los habitantes
se disfrazan con caretas,
nos deleitan tocando la pandereta y...
¡ya casi somos cuatrocientos setenta!

Lugar que hace
que los libros lleguen a casa en maletas, 

que te enseña a buscar setas, 
cosas sobre planetas, 

hacer huertos en macetas
y hasta se hace teatro de marionetas. 

Es un lugar
donde todo cabe:

desde la A hasta la Z. 
Es un lugar lleno de historietas;

un lugar que espera
mentes inquietas.
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Los CretInos
Roald dahl

“Es un libro que me ha 
hecho reir un montón.

Un libro con historias cortas 
que van unidas entre

sí muy divertidas”

María Casado. 8 años

ForAsterA
diana GaBaldon. 

outlandeR

“Historia de amor diferente, 
en la que los encuentros 

fortuitos y el juego equívoco 
del tiempo se conjugan en 

un intrigante final.”

laura Sánchez. 36 años

ALgo tAn senCILLo 
Como tuIteAr 

te quIero
Blue JeanS

“Cualquier persona pensaría 
que es un libro “cualquiera” 

de esos que solemos leer 
los adolescentes, en el 

cual se narraría solo una 
historia de amor; pero no, 
este libro es algo más que 

eso, es un libro en el que se 
habla de situaciones de la 

vida real, como las drogas, 
la homosexualidad o los 

problemas familiares. Para 
mí no es un libro normal 

y corriente, nos narra una 
historia que se puede evitar 

en la vida real.

Kelly Puertas Ruiz. 14 años

¿Sabes de qué lugar te estoy hablando?
Pues claro... La Biblioteca
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implicados con

el Medio Ambiente

En este curso además de seguir en el Programa de 

Ecoescuelas y conseguir nuestra segunda bandera verde, 

hemos participado en el programa internacional titulado 

“liTTEr lESS CAMPAiGn” cuyo fin es la reducción de ba-

sura y su reciclado. Trabajamos con los alumnos durante el 

segundo trimestre en los conocimientos de los diferentes 

materiales, características y usos para culminar creando 

misivas, panfletos informativos y carteles y así concienciar a 

los vecinos de Quer en la reducción de basura.

Hemos obtenido el primer premio de la Mancomunidad 

de Aguas del Sorbe al centro que más metros de rollos de 

cartón reciclado doméstico ha conseguido.

Actividades Curso 2015-2016Colegio “Villa de Quer”

Equipo Directivo del C.E.i.P. Villa de Quer

Esforzándonos

en la Seguridad Escolar

queremos que nuestros alumnos/as tengan la prepara-

ción suficiente para afrontar los retos que la vida les deparará, 

dándoles conocimientos que contribuyan a una educación in-

tegral, entre otros aspectos, hemos trabajado sobre la segu-

ridad en distintos ámbitos: seguridad en internet, seguridad 

Vial, conocimiento de los cuerpos de Seguridad del Estado.

los Bomberos de Azuqueca de Henares fueron el cuerpo es-

trella de este curso. no solo nos enseñaron lo que debíamos 

hacer en caso de evacuación en el colegio, además sembra-

ron el gusanillo en nuestros alumnos de su futura profesión.

realizamos salidas, encuentros, reuniones, debates, 

charlas, trabajos que fomentan la relación entre to-

dos, porque creemos que trabajando unidos, en paz, 

siendo más tolerantes y respetuosos, ayudando a 

sus compañeros y amigos, y siendo solidarios, crece-

rán como personas y serán más felices.

nuestros amigos de MOCAi nos enseñaron la impor-

tancia de ayudarnos entre nosotros y protegernos.

El día de San Valentín, intercambiamos cartas de 

amistad y decoramos el centro con un árbol de 

corazones y mariposas que llevaban mensajes de 

cariño a nuestros amigos.

Ampliando fronteras

con el Bilingüismo

Celebramos Halloween realizando talleres de Ka-

raoke, galletas monstruosas, cestas para recoger ca-

ramelos y brujitas para adornar las clases. las puertas 

de nuestras aulas fueron tomadas por los monstruos 

más horrorosos de aquellas fechas. También asistimos 

a representaciones teatrales en inglés donde los niños 

interactuaron con el cuentacuentos.

la etapa de educación infantil realizó un proyecto de 

investigación sobre el Universo y cómo colofón final del 

proyecto, en Carnaval, se disfrazaron de los temas rela-

cionados con él.

Queremos mejorar Nuestra Convivencia
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Hace unos días, María Jesús Pliego, hasta ahora respon-
sable de la empresa que gestiona la Escuela infantil de 
Quer, anunció que, por motivos personales, deja la direc-
ción de la misma. la nueva directora es Prado Agudo. 

los servicios prestados no van a variar en absoluto, ni 
tampoco el personal que lo hará, puesto que, a excep-
ción de la directora, el resto de los trabajadores van a 
ser los mismos.

El Ayuntamiento de Quer, desde la concejalía de Bien-
estar Social, agradece los servicios prestados a María 
Jesús Pliego a lo largo de estos años, da la bienvenida a 
la nueva directora, y anuncia que, como siempre velará 
para que el servicio se preste con la misma calidad que 
se había venido haciendo hasta ahora.

En una carta dirigida a los padres, Pliego ha agradecido la 
confianza depositada en su trabajo. En próximos números 
contaremos con las impresiones de la nueva Dirección.

reproducimos abajo la despedida de María Jesús Pliego:

“No es fácil para mí escribir estas líneas porque su-
ponen una despedida. Pero es una despedida llena 
de gratitud y emociones. Después de 11 años tra-
bajando en la educación y desarrollo de los más pe-
queños en la escuela de Quer, ha llegado el momento 
de decir adiós. Me voy con la mochila cargada de 
recuerdos y quizás con la ilusión de haber pasado en 
esta escuela y en este pueblo los mejores años de mi 
vida profesional. He de agradecer a las instituciones 
su apoyo incondicional y a todos los padres la con-
fianza depositada en nuestro trabajo. 

Espero no haber defraudado a nadie. Si alguna vez 
hemos cometido algún error, ha sido siempre con el 
afán y el espíritu de haber hecho las cosas de la me-
jor manera que hemos sabido y podido. Nuestras in-
tenciones han sido desde el primer día trabajar para 
satisfacer las necesidades de nuestros niños y por 
ende las de sus padres que nos han confiado la res-
ponsabilidad de su custodia y en la medida de su 
corta edad de su desarrollo.

Me gustaría agradecer a todo el equipo que ha co-
laborado conmigo durante todos estos años su en-
trega y abnegación para conseguir el fruto de ese 
esfuerzo diario y que estaba encaminado únicamente 
a trabajar para nuestros pequeños.

Así pues, me despido de todas las gentes con las 
he tenido el placer de trabajar y convivir durante esta 
etapa que ahora termina, con una mano puesta en el 
corazón y con una palabra que se queda corta a la 
hora de hacer entender el sentimiento que me inunda 
y emociona: GRACIAS”.

Relevo en la Dirección 
Escuela Infantil “Las Setitas”
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te queremos en Quer
ven a vivir a Quer
y disfruta de
una verdadera
calidad de vida

Quer es un pequeño pueblo donde vivimos 900 personas en un entorno 
natural y con la ventaja de estar muy cerca de Madrid y Guadalajara, 
con los servicios de una ciudad y calidad de vida de un pueblo.

Acércate a conocernos. Estamos cerca de tí.

www.vivirenquer.com
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Esta asociación está formada por familias de Quer. la idea 
surgió el verano del 2015 con la intención de pasarlo bien y 
disfrutar la semana de las Fiesta del Cristo de la Misericor-
dia, aunque nuestro compromiso con el Ayuntamiento de 
Quer ha hecho que llevemos todo el año colaborando junto 
con la concejalía de Festejos.

Actualmente la Peña los Seteros la integran 31 adultos y 29 
niños a los que se nos puede ver en todos los actos del pue-
blo vestidos de morado y colaborando y coordinando para 
el buen funcionamiento de los eventos que se organizan.

Estos son algunos de los trabajos realizados en lo que lle-
vamos de año:

•	 Cabalgata	de	Reyes	Magos	
•	 En	carnavales	ofrecimos	chocolate	con	bizcochos	

para todo el pueblo
•	 Feria	de	Abril
•	 Noche	de	San	Juan

En este momento estamos organizando el programa de 
fiestas para la semana grande de agosto y septiembre, 
junto con la concejalía de Festejos. Tenemos que agra-
decerle al Ayuntamiento su apoyo y disposición en todas 
las propuestas que sugerimos, para las que hasta el mo-
mento no hemos tenido ninguna negativa por su parte.

Esto es un pequeño resumen de lo que hemos realizado en 
los meses que lleva formada nuestra asociación. Espera-
mos seguir dando “guerra” muchos años.

Peña Los Seteros

Tres años después de su entrada en servicio, el 
CiES-Quer es un catalizador del empleo y la activi-
dad empresarial, que presta servicio a la localidad 
y también a empresas del polígono que no cuentan 
entre sus instalaciones con espacios para reuniones 
o salas de formación. 

El vivero de empresas dispone de una amplia sala 
de reuniones, accesible a todas las empresas insta-
ladas y también a las empresas del polígono que lo 
solicitan. Asimismo, el edificio dispone de una sala 
de formación, con capacidad para 30 alumnos, que 
ha albergado ya multitud de acciones formativas, 
tanto propiciadas por la propia gerencia del CiES, 
que desempeña el Grupo de Desarrollo rural ADAC, 
como por las empresas allí instaladas. Por último, el 
área de co-working cuenta con cuatro puestos de 
trabajo con acceso WiFi e impresora multifunción. 
El coste mensual de cada puesto, todo incluido, es 
de 40 euros/mes los seis primeros meses y de 60 
euros/mes a partir de entonces. Ahora, el área de 
coworking está enteramente disponible.

El nivel de ocupación del CiES-Quer se sitúa por 
encima del 80%. las seis naves están prestando 
servicio a emprendedores de la comarca que han 
instalado en ellas negocios diversos. En cuanto a las 

oficinas, en la planta baja queda disponible la Oficina 
3 (18 m²-134 euros/mes). Y en la planta de arriba, la 
7 (13,24 m²-109 euros/mes), la 8 (15 m²-118 euros/
mes) y la 11 (25,33 m²-181 euros/mes).

los emprendedores interesados en dar salida a su 
proyecto, lo tienen muy sencillo. Toda la información 
al respecto está en las webs de ADAC (www.adac.
es) y del Ayuntamiento de Quer. Asimismo, desde 
estos sitios en internet se pueden cursar peticiones 
de información y solicitudes personalizadas que son 
atendidas de manera inmediata. ADAC presta aten-
ción y asesoramiento al emprendedor en el CiES 
Quer los martes, en horario de mañana, o a diario 
en el 949 331 530

¿Quieres emprender?
Centro de Iniciativas Empresariales - CIES Quer
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La Asociación de mujeres de quer trabaja por acercar a 
sus socias la cultura, el ocio, la formación...que no tienen 
en su entorno rural.

Hacia el año 2002, cuando el pueblo de quer inicia su ex-
pansión urbanística, comienzan a llegar a la localidad mu-
chas familias jóvenes con inquietudes y necesidades que 
las aún inexistentes infraestructuras del pueblo no pueden 
safisfacer.

Puede decirse que la Asociación de mujeres de quer, que 
nace exactamente en el año 2003, tiene su génesis en la 
necesidad de los nuevos vecinos y, en concreto, de sus 
nuevas vecinas de crear un vínculo entre ellas que les per-
mitiera conocerse y emprender todos aquellos proyectos 
que les ayudara a crear un arraigo en la zona.

desde entonces, y ya han pasado casi 14 años, la Asocia-
ción trabaja para que todas sus socias, todas las muje-
res del pueblo e, incluso, todos los 
habitantes de la localidad, del más 
pequeño a los de más edad puedan 
disfrutar de actividades formati-
vas, de ocio, cultura, deporte...

No somos muchas, o si, porque te-
niendo en cuenta que el pueblo só-
lo cuenta con poco más de 700 ha-
bitantes, las más de 60 socias son 
un porcentaje muy importante de 
mujeres interesadas en la Asocia-
ción. somos jóvenes, trabajadoras, 
en su mayoría madres con hijos en 
edad escolar y muy dinámicas que 
quieren un pueblo y un mundo me-
jor para ellas y los suyos.

Vivir en un pueblo tan pequeño como el nuestro condiciona 
la vida de todos sus habitantes con las limitaciones que 
implica en servicios, acceso al mundo laboral, formación y 
actividades culturales o deportivas pero i ¡No nos confor-
mamos!! y trabajamos para crear o, al menos, facilitar que 
todas las mujeres del pueblo puedan formarse, divertirse, 
trabajar...y la vez disfrutar de nuestro entorno rural.

todo esto lo hacemos unidas y en buena sintonía con 
nuestro Ayuntamiento y el Centro de la mujer de Cabani-
llas del Campo. Nos sentimos escuchadas. Proponemos 
la realización de actividades formativas y culturales, y el 
Ayuntamiento siempre nos responde en la medida de sus 
posibilidades. Por nuestra parte colaboramos en la orga-
nización de las fiestas patronales, la hoguera de san Juan, 
Navidad, Halloween,...

somos mujeres, somos madres, somos vecinas, somos 
amigas, nos apoyamos y trabajamos por nuestro bienestar 
pero también por el de nuestro pueblo y el resto de los ve-
cinos. Somos AMQuer.

AMQuer
Asociación de Mujeres de Quer
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Ruta ornitológica
por la estepa cerealista

 H
ace unos 10.000 años que se produjo uno de los avan-
ces más determinantes en la historia de la humani-
dad, la agricultura. Desde entonces, una gran varie-
dad de especies de aves silvestres se han beneficiado 

de esta actividad, al proporcionarles un hábitat que les ofrecía 
alimento y refugio. Sin embargo, a partir de la segunda mitad 
del siglo XX, la agricultura ha experimentado unos drásticos 
cambios destinados a aumentar la producción. Es lo que co-
nocemos como la intensificación agrícola. La imposición del 
monocultivo, el aumento del tamaño medio de las parcelas, la 
utilización masiva y generalizada de fertilizantes, herbicidas y 
pesticidas químicos, el roturado excesivo de la tierra 
y la desaparición de linderos y barbechos son al-
gunos de los cambios que ha traído esta intensi-
ficación y que ha provocado un grave deterioro 
de la vida en el suelo de los campos de culti-
vo y, por tanto, la pérdida de calidad de hábi-
tat para las aves que dependen de él. 

Durante el segundo año del proyecto AgroSOS-
tenible que lleva a cabo Brinzal, hemos trabaja-
do con administraciones locales con el objetivo de 
poner en valor el patrimonio natural de la Red 
Natura 2000. Se han diseñado y señalizado 6 
rutas para potenciar estos destinos de turismo 
ornitológico. Una de las zonas en las que he-
mos trabajado ha sido la ZEPA Estepas Cerea-
listas de la Campiña, y en el municipio de Quer, 
fruto de la colaboración con el Ayuntamiento, 
hemos creado una de las rutas.

La ruta ornitológica por la Estepa cerealista de Quer tiene 
un recorrido de 2,3 kilómetros y no entraña ninguna dificultad pa-
ra su recorrido. Empieza en el casco urbano de Quer, en el Cami-
no del Lagar, junto a la plaza Cervantes, donde encontraremos el 
cartel informativo que marca el inicio de la ruta. 

A lo largo del recorrido vamos a poder observar una gran varie-
dad de especies de aves esteparias, entre las que destaca por 
encima de todas, la avutarda (Otis tarda). Se trata de una espe-
cie muy amenazada que ha encontrado en las estepas cerealis-
tas ibéricas su mayor refugio, concentrando aquí aproximada-
mente el 50 % de todos sus efectivos mundiales. Es además, el 
ave voladora más pesada del mundo, alcanzando algunos ma-
chos superar los 15 kilogramos.

Muy emparentado con la avutarda, también podemos obser-
var algún ejemplar de sison (Tetrax tetrax), una especie que 
está acusando drásticamente los cambios en la producción 
agrícola y cuyas poblaciones están disminuyendo alarmante-
mente en las últimas décadas.

Una especie todavía relativamente abundante es el alcaraván (Bur-
hinus oedicnemus), al que seguramente escuchemos más que 
veamos, especialmente en los atardeceres estivales. Otras espe-
cies más difíciles de observar por su mayor escasez, menor tama-
ño y plumaje críptico, son las gangas ortegas (Pterocles orientalis). 
Con mucha facilidad observaremos varias especies de paserifor-
mes, como cogujada común (Galerida cristata), alondra (Alauda 
arvensis), triguero (Miliaria calandra) o tarabilla (Saxicola torquata).

Respecto a las rapaces, destaca una especie cuyos hábitos re-
productivos están provocando un alarmante descenso en toda 

la península Ibérica, el aguilucho cenizo (Circus pygar-
gus). Esta especie, muy abundante antaño, hace sus 

nidos en el suelo de los cultivos de cereal, coinci-
diendo con la época de la recolección, por lo que 
miles de huevos y pollos mueren cada año bajo 
las cosechadoras.

Además, otras especies de rapaces se pueden ob-
servar con mucha facilidad, como el cernícalo vul-

gar (Falco tininunculus), el ratonero (Buteo buteo) o el 
aguilucho lagunero (Circus aeruginosus). También es re-

lativamente fácil de ver dos especies que frecuentan 
esta zona de campeo, el imponente águila real (Aqui-
la chrysaetos) y el majestuoso 
buitre negro (Aegypius 
monachus). Muy cer-
ca del recorrido, junto 

al polígono industrial, hay 
un primillar, por lo que la obser-

vación de esta especie, en época es-
tival, está prácticamente asegurada.

La zona es muy propicia para nuestras espe-
cies de rapaces nocturnas más dependientes 
de los medios agrarios, el mochuelo (Athe-
ne noctua) y la lechuza común (Tyto alba), 
pero al igual que en toda la península, las 
poblaciones han descendido drástica-
mente en pocos años. Actualmente no 
resulta fácil observar una especie antes 
abundantísima, como el mochuelo. La 
lechuza es mucho más difícil de obser-
var, al haber desaparecido en gran par-
te de su distribución histórica.

Desde Brinzal queremos mostrar nuestro 
agradecimiento al Ayuntamiento de Quer 
por su gran disposición y haber hecho po-
sible las actuaciones que hemos desarrollado 
en la zona.

Iván
García

Martínez
Técnico de Campo

BRINZAL
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La Ermita
de la Magdalena

 L
a ermita de la Magdalena está situada en una 
ladera, en el antiguo camino de Villanueva de la 
Torre. Era una de las cuatro ermitas que hubo 
en Quer junto a las de la Soledad, San Vicente 

y San lorenzo. En la segunda mitad del siglo XVi es-
taban las de San lorenzo y nuestra Señora del rosa-
rio o Soledad1. En el siglo XVii se levantaron dos nue-
vas ermitas, la de San Cristóbal y la de la Magdalena.

Sabemos que fue construida entre los años 1613 a 
1623 por el venerable Hermano Diego de Jesús, na-
tural de Quer. Fue él quien, estando en el colegio car-
melita de San Cirilo, en Alcalá de Henares, la edificó 
personalmente gracias a limosnas de particulares y del 
Cardenal infante Fernando, Arzobispo de Toledo.

Es una pequeña ermita edificada en una cueva. Es de 
planta de cruz latina con bóveda en los brazos y una 
pequeña cúpula central de ladrillo con abertura supe-
rior. Su puerta de acceso era de arco de medio pun-
to con su campanil. 

Desde su construcción se mantuvo gracias a la devo-
ción de los vecinos del pueblo que siempre que estuvo 
arruinada la repararon de forma voluntaria, circunstan-
cia que hizo que se mantuviera abierta al culto hasta 
finales del siglo XiX.

En esta ermita, según se puede leer en la obra Histo-
ria de la Vida, Virtudes y maravillas del Venerable Her-
mano Diego de Jesús, religioso descalzo de nues-
tra Señora del Carmen (1671), realizó varios milagros 
Diego de Jesús.

eL ABreVAdero deL ArroYo de LA deHesA
El abrevadero, de forma rectangular y realizado de piedra 
sillar que se conserva al lado del arroyo que pasa cerca 
del núcleo urbano, era parte de una fuente pública que 
existió en Quer en los siglos pasados, antes que fuera 
traslada por medidas higiénicas a la Plaza del Ayunta-
miento dejando únicamente el abrevadero para ver el ga-
nado y las caballerías. Se sabe que esta fuente pública 
estaba edificada en el año 1569 y se llamaba de San Vi-
cente. Según una declaración de 1785 de don Juan Jo-
sé illescas, párroco de Quer, el pueblo “tiene una fuente 
de agua dulce, no tiene abundante, pero especial agua: 
se llama la fuente de San Vicente, tomaría esta deno-
minación, por nacer en el camino y junto a la ermita de 
dicho santo, que se halla arruinada” (Descripciones del 
Cardenal lorenzana, Archivo Diocesano Toledo).

Todavía en 1878, según un plano urbano de Quer que 
se conserva en el iGn, era la única fuente que existía en 
el municipio.

(1) MHE, Aumentos de Quer, pág. 309
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Era una
de las cuatro 
ermitas que 

hubo en Quer 
junto a las de 

la Soledad, 
San Vicente y 
San lorenzo

Aurelio García i Historiador
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Felipe Alfaya Crespo
protagoniza el Homenaje
al Mayor en Quer en el año 2016
Felipe Alfaya Crespo nació en Valfermoso de Tajuña el día 1 de mayo de 1940. Es el hijo mayor 
de Leonardo Alfaya y de Antonia Crespo. Leonardo Alfaya era pastor. Fue soldado en la Guerra 
Civil. Estuvo en el frente prácticamente los tres años que duró. Tuvo mala suerte el último mes 
de la Guerra. Cuando prácticamente se terminaba la contienda, una explosión, en Sabadell, 
le causó graves heridas en todo el cuerpo, obligando además a la amputación de uno de sus 
pies. Sin los medios adecuados, una pierna de palo fue la única solución. 

 C
on un oficio como el suyo, en Valfermoso se ha-
cía muy duro salir adelante. “En un pueblo lleno de 
cuestas, le costaba caminar”, recuerda nuestro 
protagonista. Cuando Felipe tenía cuatro años, se 

marcharon primero a Romancos y después a Doñabuena, un 
caserío que está entre Budia y Brihuega. “Con ocho primave-
ras, empecé a guardar ovejas para ayudar a mi padre”, sigue. 

Antonia había estado sirviendo con una familia rica, y te-
nía relación con varias personas en Quer. Gracias a es-
tas influencias, los Alfaya acabaron trabajando para Mi-
guel López, uno de los terratenientes de la villa. “Trabajé 
veinte años como pastor, y otros 35 con las ovejas”.

Quer fue un oasis para la familia, después de unos años 
durísimos. “En todo caso, las jornadas laborales eran de 
14 y 15 horas”. Al bueno de Leonardo “Miguel López le 
buscó la ocupación de avisar cuando llamaban por teléfo-
no a los vecinos, así no tuvo que trabajar más en el cam-
po”, recuerda. Quer tenía entonces unas ochenta o cien 
casas abiertas y sólo una línea.

Ni Felipe, ni su hermano pequeño tuvieron tiempo de ir 
a la Escuela. “Lo poco que sabemos lo aprendimos en 
la mili”, dice Carmelo, que está con él mientras habla. 
Tampoco tuvo mucha suerte nuestro protagonista con 
su destino en el ejército. Con 21 años, lo mandaron a 
Sidi Ifni en el año 1961, un lugar entonces inseguro, por 
las malas relaciones que había entre el gobierno de Ma-
rruecos y el de España. “Estuvimos 25 días en Lanza-
rote porque no podíamos desembarcar allí”, recuerda.

Cuando volvió, el campo setero estaba mecanizado. No 
había que labrar con mulas. “Aunque el regadío era tan 
esclavo como siempre”. En el secano sembraban ceba-
da, trigo y avena. Lo más fértil del término eran los lla-
nos hasta Villanueva de la Torre. La familia López tenía 
también tierras más abajo del canal. Sin embargo, Feli-
pe siguió sacando a pastar a las ovejas “siempre en el 
término municipal de Quer y todos los días, menos los 
que llovía”. Además, tenía que ordeñarlas por la maña-
na. “Vendíamos la leche en Los Claveles, en Alcalá de 
Henares”. Luego se la llevaban a Madrid.
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Felipe
ha crecido, 

vivido y
trabajado

en Quer
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Los Alfaya vivían en una casa alquilada, justo al lado de 
lo que es hoy el Ayuntamiento. Después, Felipe compró 
un piso en Azuqueca, desde el que iba y venía todos los 
días a trabajar, pero Quer tiraba, y finalmente la familia 
adquirió un chalé, en el que Felipe vive en la actualidad.

Cuando murió Miguel López, la hacienda de la familia se 
dividió. Carmelo acabó trabajando en Villanueva de la 
Torre, pero poco después encontró empleo en La Paz, 
hospital en el que se acabaría jubilando. Felipe seguía 
trabajando de sol a sol en Quer, con el ganado, en el 
regadío o en la labranza. “Todo esto, donde estamos 
ahora, eran tierras de secano que pertenecían a Daniel 
Mora. Donde termina la calle, estaba la Ermita de la So-
ledad, un terreno que no quisieron vender y que ahí si-
gue”, cuenta desde la casa de la calle de La Muela.

Como pastor, ha tenido infinidad de perros, de lo que 
le queda un cariño infinito por los animales. De hecho 
ahora tiene una perrita que lleva 18 años acompañán-
dole. Y como labraba todas las tierras de Quer, ha con-
ducido todas las marcas posibles de tractores: Ebro, 
New Holland, John Deere o Motransa. “El mejor, el New 
Holland, el más duro”. 

Sobre las fiestas de Quer, Felipe recuerda que la que 
más se celebraba “era la de septiembre”. No es miem-
bro de la Hermandad del Cristo, pero tanto él como su 
familia le tienen gran devoción a la talla setera. “Todos 
los años pujamos por las andas”, dice. Su cuñada, Au-
rora, es nacida en Quer, por lo que ella participa acti-
vamente también en la fiesta de la Virgen de la Blanca. 

Antes, en la Plaza, había un frontón, y era allí donde se 
llevaban a cabo los festejos taurinos con “uno o dos no-
villos, una vaca y los maletillas que venían generalmente 
de Guadalajara”, recuerda. Las paredes del frontis y los 
cuchillos, eran los toriles. 

“Yo no me echado al ruedo, los veía desde la barrera”, 
recuerda. Allí mismo se jugaba a la pelota a mano. “An-
tonio Zahonero y Daniel Mora eran los mejores. Yo juga-
ba, pero no era lo mío”. Se las apostaban a los mozos 
de Villanueva de la Torre, localidad con la que siempre 
hubo magníficas relaciones de vecindad.

Entonces La Alameda era un vergel. Corría un arroyo, el 
de Valmores, “precioso” que llegaba hasta el canal. Fe-
lipe es un hombre muy popular en Quer, localidad en la 
que ha crecido, vivido y trabajado. Está soltero, y cada 
domingo, el setero tiene por costumbre asistir a misa. 
Entonces aprovecha la ocasión para coincidir y mante-
ner la relación con vecinos y amigos en la jornada do-
minical. También le gusta subir a ver los partidos de fút-
bol del CDE Quer.

Este año Felipe fue homenajeado en San Vicente y reci-
bió una placa de recuerdo y homenaje a su trayectoria 
vital por parte del alcalde de Quer, José Miguel Benítez 
y el caluroso aplauso de los presentes.
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Persona hogareña
y amigo de sus amigos, 
Felipe es una persona 

muy querida por todos.
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Cambiar y mejorar
Equipo de Gobierno (AVQ /PP)

A los cuatro miembros del gobierno municipal nos une 
la llegada a la política por vocación, para aportar nues-
tro granito de arena a la vida municipal. Como vecinos de 
Quer, teníamos una idea de ella que luego no se ha co-
rrespondido con la realidad en algunos aspectos, cuando 
la hemos conocido realmente por dentro.

Los recursos del Ayuntamiento no son los que pensá-
bamos. Es cierto que hay un remanente de tesorería im-
portante, pero sólo se puede dedicar a lo que se pue-
de dedicar, es decir, básicamente a obras. En realidad, el 
presupuesto general para gasto corriente y fines sociales 
es muy limitado. Además, este año lo tuvimos que reducir 
en 60.000 euros de manera adicional por la actualización 
de los valores del catastro para los inmuebles. También 
había contratos firmados, por periodos amplios, que han 
lastrado nuestra capacidad de maniobra. Esto es lo que 
nos hemos encontrado cuando hemos llegado. 

Por otra parte, en este tiempo han surgido ideas. Hemos 
preguntado mucho a los seteros, y desde esta tribuna apro-

vechamos para volverlo a decir: estamos abiertos a sus 
ideas, a las grandes y a las pequeñas. Todas las vamos a 
tener en cuenta, porque queremos lo mismo que vosotros. 
Algunas son la construcción de un circuito de MTB así co-
mo de un parque de Skate. Pero nuestra apuesta es por el 
Medio Ambiente. Vamos a poner en valor el Primillar y la Ru-
ta Ornitológica. Queremos hacer realidad el proyecto de un 
campamento medioambiental al que los niños puedan ve-
nir a sentir la vida natural durante todo el año. Y queremos 
que el turismo ornitológico nos lleve lejos, tanto como para 
convertirlo en un activo económico. Para eso solicitaremos 
la ayuda de fondos europeos.

Por último, sobre las fiestas, nuestra idea es cambiar y 
mejorar. Mantener lo que funcionó y reponer lo que no 
tanto. Por otro lado, queremos profundizar en la histo-
ria y patrimonio de Quer. No debemos olvidar lo que ha 
sido siempre. Lo nuevo está bien, pero es aún mejor si 
tiene raíces. Los pueblos son tradiciones. No podemos 
volverles la espalda, o se perderán. Os animamos a to-
dos a conocerlas juntos.

Estimados vecinos
PSOE

Ha pasado ya un año desde les elecciones municipales en las que, ma-
yoritariamente, nos disteis vuestro apoyo para gobernar, no obstante, es la fuer-
za menos votada la que se encuentra en el gobierno municipal debido al pacto 
entre AVQ y PP, del cual nunca se ha informado a los vecinos de los términos y 
condiciones del mismo haciendo honor a la transparencia que ellos pregonan.

Nuestro compromiso con vosotros es el de realizar una oposición responsable y cons-
tructiva trabajando para vosotros y velando siempre por el interés general por encima 
de los intereses particulares, compartiendo con vosotros lo que acontecía y se acor-
daba en los plenos para que dispusierais de toda la información de vuestro pueblo.

Este primer año de legislatura nos deja una sensación de improvisación y falta de 
gestión coherente, comparando los nuevos proyectos y tramitaciones presenta-
das con respecto a las conseguidas anteriormente en Quer, con el consiguiente 
perjuicio para nuestros vecinos. Por ejemplo: cambio de destino del dinero de una 
subvención concedida para el arreglo de la Calle San Vicente, atendiendo también 
la necesidad de dotar de un acceso peatonal para los vecinos de los Enebros a la 
Plaza Mayor mediante una acera en esta calle y evitar así el peligro que tiene el ac-
ceder a la Plaza por una vía compartida con vehículos, este dinero se ha destinado 
a obras de mantenimiento del polideportivo, otro ejemplo es la eliminación del pro-
yecto del mantenimiento del Primillar: un proyecto por el que se distinguido al mu-
nicipio de Quer, o también el abandono del mantenimiento del polígono industrial 
reduciendo el atractivo para la instalación de nuevas empresas y por consiguiente 
el impulso económico de nuestro municipio.

Pese a disponer desde el inicio de la legislatura de un remanente de tesorería de más 
de 3.000.000€, se ha aludido siempre la falta de liquidez para propuestas de mejoras, 
si bien, en el Pleno celebrado el pasado día 16 de mayo, aprobaron una ampliación del 
presupuesto (a cargo de este remanente) de 234.000€ de los que casi 150.000€ de 
ellos serán destinados a la instalación de un semáforo en la C/ Torrelaguna.

Nuestra convicción es que el gobierno de un municipio está destinado a velar por 
los intereses y atender las necesidades de los vecinos, especialmente de los que, 
por diversos motivos estan atravesando por circunstancias difíciles y situaciones 
de necesidad. Desde esta creencia realizamos nuestras propuestas y mociones 
de gobierno basándonos en el fundamento de mejora económica, municipal y so-
bretodo social de vosotros, vecinos, proponiendo incluso presupuestos generales 
alternativos con un claro carácter social.

Os pedimos que nos hagáis llegar vuestras ideas, sugerencias, dudas, quejas 
que trasladaremos al Pleno Municipal y donde sea necesario, para ello, tenéis 
a vuestra disposición el correo electrónico : socialistasdequer@gmail.com. Ade-
más, nos puedes encontrar en Socialistas de Quer en Facebook.

Implicación
y colaboración

NO-ADSCRITA

Me llamo Verónica Jofre y desde Septiembre de 2015 inicié 
mi andadura como concejal no adscrito en el Ayuntamiento de 
Quer, con la ayuda del grupo de opinión con el que me reúno 
periódicamente.

Vivo en Quer desde el año 2006 y, cuando me instalé aquí lo hi-
ce con una tremenda ilusión por creer que este pueblo era un lu-
gar ideal para vivir y formar una familia.

Esa misma ilusión ha sido la que ha hecho que, desde la opo-
sición, aporte de una manera constructiva mi opinión en los 
plenos y directamente al equipo de gobierno para intentar lo-
grar con mi granito de arena, y como altavoz de la opinión de 
otros vecinos, tener un pueblo donde nos encante vivir y con-
vivir a todos. 

Veo mucho potencial de mejora en algunas áreas en las que 
el Ayuntamiento tiene competencia, por lo que trabajaré lo que 
queda de año presentando varias mociones que espero sean de 
utilidad para el pueblo y sus vecinos.

Actualmente me encuentro inmersa junto con el equipo de go-
bierno en un proyecto de concienciación medioambiental a raíz 
de una moción presentada por mí.

Estoy encantada de poder demostrar que antes que políticos 
somos vecinos y que muchos de nuestros intereses son comu-
nes, por lo que considero que el diálogo constructivo entre el 
equipo de gobierno y la oposición son vitales para alcanzar obje-
tivos compartidos. No dudéis aun así que manifestaré mi opinión 
sincera cuando algo considere que puede mejorar.

No es una tarea fácil, pero estoy segura de que con mi implica-
ción y también con vuestra colaboración conseguiré en un bre-
ve periodo de tiempo hacer más visible mi concejalía en el pue-
blo para de esa manera ayudaros en lo que esté en mi mano.

Podéis enviarme vuestras sugerencias, comentarios o quejas a 
vjofre@yahoo.com. Estaré feliz de poder ayudar.

Un abrazo y…. ¡Nos vemos por las calles de Quer!

Se ha pedido a 
los concejales, 
en función de su 
distribución actual, 
que participen en 
la revista municipal 
aportando sus 
opiniones fundadas, 
sin demagogia, 
y críticas 
constructivas.
Este es el resultado:


